

LA VERDAD

DIARIO MONARQUICO.

AÑO IV.

PRECIOS DE SUSCRICION.—Santander: un mes, 1 peseta 75 céntimos; tres meses, 4'50.—En el resto de España: tres meses, 5 pesetas.—Extranjero: seis meses, 20 idem.—Antillas Españolas: seis idem, 25 idem.—Repúblicas hispano-americanas: un año, 50 idem.—PAGO ADELANTADO.

SANTANDER

Miércoles 5 de Mayo de 1886.

PRECIOS DE ANUNCIOS.—Primera plana y gaceta, 0'25 céntimos de peseta línea.—Tercera plana, 12 idem de idem.—Cuarta plana, 6 idem de idem.—Comunicados, 0'25 idem de idem línea.—Papeletas de defunción, 5 pesetas.—Rebaja proporcionada al número de inserciones.

NOM. 982.

Se suscribe en la Administración, Santander, calle del Puente, número 16, y en las principales librerías del reino.

El pago de las suscripciones será adelantado, remitiendo su importe en libranzas del Giro múltiplo ó en sellos de comunicaciones por carta certificada dirigida al Administrador del periódico, calle del Puente, número 16.

Boletín Religioso

Santo de hoy.—La Conversion de S. Agustín, y San Pio V. p., y San Angel.

EL MAESTRO ELEGIDO DE LOS NUEVE.

La Correspondencia de España y varios otros periódicos han indicado que el asesino del Rvdmo. Sr. Obispo de Madrid (q. s. g. h.) estaba afiliado á la masonería.

Alguno de dichos periódicos, *El Imparcial* y *La Union* entre otros, ha llevado más adelante sus afirmaciones, manifestando que Galeote estaba inscrito en las listas de la *lógia Libertad* de Madrid con el grado 9.º, y que era conocido con el nombre simbólico de Lutero.

Pero los Ven. Maes. of. y obr. de la Resp. Log. Libertad, al O. lusitano unido, ha enviado un plan. á *La Union*, negando que el cura Galeote perteneciera á la Ord., y menos al log. que se dijo.

La *Epoca*, como buena hermana y correligionaria, sale á la defensa de *La Union*, diciendo:

«Bueno, constará; y aunque no entendemos nada de esa jerigonza, creemos que la tal log. no debe ser regular. Que lo diga sino el H. Becerra, Gr. Maes. del Or. de España, único reconocido por la mas. univ.»

«Y ahora dígame quién ha hecho la plancha (plan.): si los masones irregulares, que debían respetar más la Const. y los Est. de su O., ó *La Union*, que es profana, y que seguramente no querrá ver la luz.»

También *La Union*, á lo que parece, ha defendido los fueros del Or. de España y ha condenado la supuesta rebelion de la log. Libertad; porque *El Globo* sale á la palestra, y dice:

«Con decir que, segun se nos ha informado por persona autorizada, la *lógia Libertad* ha pertenecido siempre al Oriente Lusitano, está dicho el valor que tienen las insidiosas indicaciones de *La Union*.»

Tenemos, pues, que se ha dicho: 1.º, que Galeote es mason; 2.º, que pertenecía á la *lógia Libertad*; 3.º, que lleva entre los masones el nombre simbólico de Lutero, y 4.º, que tiene el grado 9.º.

Y tenemos que de estas afirmaciones solo se ha negado hasta ahora la segunda, ó séase que Galeote esté inscrito en las listas de la *lógia Libertad*.

No sabemos si las otras noticias, dadas por muchos y por nadie desmentidas, son ó no ciertas.

Pero ciertas ó falsas, hay entre ellas una que llama extraordinariamente nuestra atencion; si fuese cierta, porque sería gravísima; y si fuera falsa, porque la coincidencia sería curiosísima. ¿Por qué, en efecto, si la noticia es falsa, se ha fijado el que la inventó en el grado noveno de la masonería y no en otro? Seguramente que el inventor de la especie, si resultase falsa, no es lerdito en achaques de masonería.

Para que nuestros lectores lo comprendan, y prescindiendo de la verdad ó falsedad de esa noticia, creemos oportuno dar á conocer á nuestros suscritores lo que es y la mision que tiene que ejecutar un mason del grado 9.º, ó sea, un maestro de los nueve. Que así es como designan los rituales de la secta al afiliado de dicha categoría.

Para ello hemos de compendiar en breves líneas lo que se enseña á los masones al recibir el 3.º, maestro, explicando el significado de la leyenda de Hiram-Abif, símbolo cuya práctica aplicacion empieza precisamente en el grado 9.º.

Al desdichado que tiene la desgracia de afiliarse en la masonería se le dice al ingresar que su mision es la de ocuparse en la construccion de un templo; pero para que no se caliente la cabeza discurrendo cómo ha de verificarlo, no habiendo en su vida ni siquiera acarreado una espuesta de tierra, se le significa que lo de la construccion del templo es un símbolo que ya irá entendiendo á medida que avance en grados ó gerarquía masónica. Por lo pronto se le encarga que empiece á *desbastar la piedra bruta*, lo cual traducido al romance quiere decir, que se vaya olvidando de la Religion que le enseñaron sus padres y que empiece á mirar como cuentos propios para dormir á los niños, todo lo que tenga relacion con los misterios de nuestra santa fé.

Cuando el aprendiz esta bastante *desbastado* y en la *sala de pasos perdidos* (1) ha recibido

(1) Llámase *sala de pasos perdidos* la antesala de la *lógia* ó salon de sesiones. En esta para no asustar á los neófitos no se tratan asuntos religiosos ni políticos delante de los masones del primero y segundo grado. Pero en aquella se procura por los maestros en presencia de los aprendices y compañeros hablar todo lo que pueden de la religion, invocando la tolerancia que debe existir entre *hermanos*, y hacien lo constar que

algunos lecciones de descreimiento, se le propone para el grado de compañero, donde acaba de *desbastarse* y adquiere la aptitud para ser maestro.

Al recibir este grado se le dice al aspirante que escuche la leyenda del maestro Hiram-Abif, mezcla de narracion y pantomina, en la que el aprendiz hace de maestro Hiram en la forma que brevemente pasamos á referir.

El maestro Hiram era el encargado de la construccion del templo de Salomon. Para pagar el salario el dia designado á sus operarios, que eran muchos, les habia señalado diversos puestos, y como medida de precaucion, á fin de que cada uno cobrase solo lo que le correspondiera, les habia dado, segun fueran aprendices, compañeros ó maestros, un santo y seña, digámoslo así, ó sea una palabra de paso.

Tres compañeros llamados *Jubelás*, *Jubelos* y *Jubelm*, careciendo de aptitudes para ser maestros, pero queriendo cobrar como tales, idearon arrancar la palabra de maestro á Hiram, y á este fin le esperaron cada uno en una de las tres puertas que tenia el templo para que de grado ó por fuerza les diera dicha palabra. El maestro Hiram se negó á las pretensiones de los tres compañeros, y estos dieron muerte al maestro.

Hasta aquí la leyenda ó el símbolo.

Veamos ahora la explicacion, que no se revela sino á los masones de los grados superiores, aunque algo se empieza á dar á entender á los que pasan del tercer grado.

El maestro Hiram es la razon humana, que desligada de la fé pretende adquirir la sabiduría, representada en lo del templo de Salomon. Los tres compañeros *Jubelás*, *Jubelos* y *Jubelm* son la Religion, sus ministros y el principio de autoridad encarnado en la monarquía. Pero como esto es demasiado crudo para masones del tercer grado simbólico, se les dice que los tres compañeros que mataron al maestro Hiram, significa la ignorancia, la hipocresía y la ambicion, que oprimen y esclavizan á la razon humana.

hablan como particulares y no como masones. De este modo, sin faltar á los estatutos, que prohiben hablar de religion en *lógia*, van infiltrando las ideas mas perversas en el ánimo de los neófitos y escogen para la verdadera iniciacion de los fines de la masonería á los que encuentran mas aptos para propagar sus doctrinas demolidoras.

Como nuestro objeto al dar estas explicaciones no es otro que el de hacer comprensibles los símbolos del grado 9.º, omitimos muchos detalles que quizás sirvan de motivo á un estudio más detenido de la secta masónica.

Y ahora pasemos al grado que nos proponemos describir en este artículo.

El grado 9.º de la masonería tiene dos aspectos, simbólico el uno, ó si se quiere seguir la nomenclatura de los rituales masónicos, filosófico ó especulativo. El otro aspecto, más terrible, es práctico, como que, por este aspecto, la cámara del grado 9.º es la encargada de cumplir las sentencias dictadas por la cámara de caballeros *Kadosch*.

Bien se echan de ver en los símbolos del grado 9.º que á las figuras pastosas y dulzarronas de los tres primeros grados han sustituido otras más tétricas y pavorosas. En el mandil de los *elegidos* hay dibujada una cabeza cortada y un brazo armado con un puñal. Ya no se trata de *desbastar la piedra bruta* como en el primer grado, ni de elevar templos de dos columnas, una dedicada á la ciencia y otra á la virtud, como en el grado de *compañero*. Ni tampoco se trata de llorar el fallecimiento del maestro Hiram, muerto por *Jubelás*, *Jubelos* y *Jubelm*, como en el grado de *maestro*. Hay leyenda también en el grado noveno, pero en esta leyenda se refiere que uno de los nueve maestros que salieron en busca del cadáver de Hiram-Abif, encontró en una caverna á uno de los compañeros matadores de aquel y le degolló, llevando su cabeza á Saldoma, que le dió lugar preeminente en las obras del templo. Y como si esto no estuviese demasiado claro, entre otros símbolos de los que adornan la *lógia* de este grado, figura un perro aplacando su sed en una fuente. Ahora bien, ¿qué significa esta sed?

La palabra de paso del grado 9.º lo dice de una manera terminante:

Neham Adonai.

Venganza, señor.

Tenemos, pues, segun los rituales masónicos, muerto á *Jubelás*, ó sea la ignorancia, como se dice en el grado 3.º ó la religion en el corazón del iniciado, como se enseña en grados más elevados de la secta. Y á la vista salta que obtenido este resultado, el de acabar con los ministros de Dios y con los representantes de la autoridad legítima, es cuestion de poca monta, tratándose de hombres que ya han dado muerte á

—395—

los bribones: pero se levantó uno diciendo lo contrario, y mi proposicion fué desechada.

—En cuanto á la fraternidad, no la has inventado tú. Hace diez y ocho siglos que Jesu-risto la tiene sellada con su sangre y nos ha enviado á todos nosotros á predicarla al mundo.

—Es decir que el clero no es enemigo de la república?

—El clero no es enemigo de ningun género de gobierno establecido, mientras no trate de corromper ú oprimir al pueblo. Ojalá sea el pueblo más feliz con la república! Ese es nuestro único y ardiente deseo.

—No sentís, pues, como la clase media, la caída del rey?

—Le compadezco: su infortunio es grande. Compadezco á sus hijos cuyas nobles cualidades parecian prometerles un feliz porvenir. Las princesas realzaban el brillo de la diadema con el ejemplo de las más santas virtudes. Por fuerza que la Providencia debe hallarse muy irritada contra esa familia...

—No me parece criminal vuestra compasion.

—394—

—La igualdad es una quimera para deslumbrar á los mentecatos que no saben pensar. A despecho de todas las leyes, los mas fuertes, los mas ricos y los mas astutos conseguirán siempre intimidar, corromper y seducir á los otros. La igualdad existe en la tierra, sí; pero únicamente ante Dios, en el confesionario y al pié de los altares.

—Cuando menos no nos negareis la gloria de haber suprimido los títulos de la nobleza, últimos restos del feudalismo.

—Lo habeis errado. La nobleza ya no tiene privilegios; es inofensiva: en la actualidad constituye la recompensa mas barata de cuantas puede conceder un gobierno.

—O vender, diriais mejor, al recordar el vergonzoso trafico que con ellas se estaba haciendo. Cualquiera tendero, al retirarse del comercio, podia comprar varonía ó condado, segun las arrobadas de bugias ó especias que vendiera durante su vida de mercachifle. Yo habia propuesto ennoblecer la Francia en masa y proclamar duques ó principes á todos los ciudadanos franceses, escepto

—391—

mente he sabido escudarme, ya no hubierais vuelto á verme jamás.

—Pues mira que no has de volver á París, no; yo no quiero que vuelvas: te quedarás aquí con nosotros.

—Ya no corre ningun riesgo. París está sumergido en el hebetamiento del estupor. Las calles, todavía no han vuelto á ser empedradas, y por consiguiente no hay peligro de que el pueblo arranque de nuevo por ahora los adoguines; y el gobierno como sabe que es provisional, es demasiado débil para que nos tomemos el trabajo de derribarle.

—Pero y por qué has de esponerte á tales riesgos? ¿qué te habia hecho á tí el rey?

—Con que nada me habia hecho el rey? Pues ahí es un grano de anís que digamos: hacerme sufrir todas las ignominias y todas las humillaciones. El ofendió mi conciencia poniendo la corrupcion por base de su gobierno; él me ha envilecido á los ojos de la Europa hasta el punto de que el título de francés se habia convertido en

LOS AMIGOS DEL PUEBLO.—T. II. 66

Jubelús, es decir á los sentimientos religiosos de su alma.

Tal es la explicacion de los símbolos del grado 9.º de la masoneria, segun el libro de Andrés Cassard, que á ciencia y paciencia de todos los gobiernos liberales circula libremente, hasta el punto de que su autor ha reclamado públicamente contra una edicion fraudulenta de su obra hecha por un conocido librero de Barcelona.

En cuanto al aspecto práctico de dicho grado, claro está que no podemos dar detalles tan precisos. La cámara del grado treinta, ó sea la de los caballeros Kadosch, se envuelve en mayores sombras que el resto de la masoneria. Se sabe que ordena la ejecucion de sus sentencias á los maestros elegidos de los nueve. En los rituales masónicos de Ragon se dice algo acerca de la naturaleza de dichas sentencias. Los caballeros Kadosch escriben poco, y los acuerdos que requieren la ejecucion de sentencias son transmitidos verbalmente á la cámara del grado 9.º por el caballero Kadosch, que la preside. Entre los mismos masones se miran ambas cámaras con temor y espanto. ¿Qué de extraño tiene que el resto de la sociedad se aterre y crea hallar la clave de algunos misteriosos crímenes que registra la historia en las determinaciones de los sombríos afiliados del grado 30.º de la masoneria, pasiva y silenciosamente ejecutados por los elegidos de los nueve?

Por esta razon nosotros, igualmente espantados al ver que de un sacerdote, siquiera sea tan criminal como Galeote, se dice que pertenece al grado masónico de los que desempeñan en la abominable secta el oficio de verdugos, no nos decidimos á creer que el asesino de obispo mártir este afiliado á la cámara de los *elegidos*. Tarea es esta que pertenece por completo á los tribunales de justicia, los cuales es de suponer que cuidará de poner en claro los móviles del horrendo crimen que tiene consternados á los católicos de España y del mundo entero.

(El Siglo Futuro.)

LA VERDAD

Santander 5 de Mayo de 1886.

A LOS CLERÓFOBOS

No se da punto de reposo el diario sinalagmático de esta ciudad en la tarea, para él grátísima, de recopilar todas las injurias y todas las calumnias que *Las Dominicales*, *El Motin* y otros papeles más disimulados ó menos francamente cleróforos, arrojan, hoy como nunca, sobre la iglesia y sus ministros.

Observando esta impía maniobra nos pareció há pocos dias que no sentaría del todo mal al periódico federal conmutativo la lectura de un diario de Lóndres que publica una interesante correspondencia sobre lo que se piensa y siente y juzga del clero católico nada menos que en la *federal* república de los Estados-Unidos de América. Pero *La Voz* que no entiende el castellano menos entenderá el inglés; y por eso no la enviamos aquel periódico, limitándonos, á tra-

ducir y ofrecer á los cleróforos de toda España los siguientes párrafos de la citada correspondencia que dicen así:

«Los sacerdotes católicos ejercen una notable influencia sobre los espíritus de una gran parte de hombres que no les deben sujecion alguna espiritual. Reina entre los americanos el «indiferentismo» en mayor estension de lo que se cree. Los hombres que han caido en este modo de pensar, se han educado generalmente protestantes, pero su iglesia ha perdido su influencia sobre ellos y han caido, sino en el indiferentismo, en un estado prácticamente muy cercano.

Un amigo americano me decia el día pasado: «vivo en la Avenida, en una casa de huéspedes, donde nos reunimos veinticinco caballeros y quince señoras. Tres de los caballeros, — dos de ellos católicos, — van á la iglesia; los veintidos restantes nunca van. Siete de las señoras son católicas y van á la iglesia; las otras ocho nunca van. Creo que la porcion rica de la poblacion en todo el país es lo mismo y estará en la misma proporcion.»

Ahora bien: estos «indiferentistas» americanos, sea por una ú otra causa, conciben un extraño respeto y estimacion hácia los sacerdotes católicos romanos, respeto y estimacion que, lo digo con sentimiento, no se extiende al clero protestante. Ven á aquellos sacerdotes trabajando constantemente, empleando el tiempo en servicios que no se pagan en la tierra, y privándose de su parte en los goces y delicias de esta vida; y obran así, no con rostros afligidos y voces debilitadas, sino alegremente, como una cosa ordinaria y con el mayor gusto.

El cura protestante de Nueva-York tiene una casa hermosa, una esposa bonita, bellos hijos; tiene sus libros, sus pinturas, amigos que le divierten y diez mil duros al año para vivir: en cambio de todo esto da dos sermones cada semana. Por otra parte, el sacerdote católico habita una humilde casa al costado de su iglesia, es el servidor de una parroquia de 25 000 almas, celebra misa todos los dias y dos en muchos domingos, oye centenares de confesiones visita á los enfermos, entierra á los muertos, reprueba á los malos, bautiza á los niños; es el padre, el amigo, el consejero de todos los pobres de su parroquia; se le vé descender á los oscuros sótanos ó subir trabajosamente las estrechas escaleras para llevar el Viático á los moribundos; se le encuentra en el hospital, en la cárcel y en la casa de correccion y cansarse en inacabable trabajo; y todo para adquirir la comida y los vestidos que usa. Todo esto lo admira el listo americano, que detesta apariencias y embaucadores y honra el trabajo útil y honrado, y á pesar de sus preocupaciones, concibe insensiblemente admiracion y respeto hácia tales sacerdotes.

Contándome sus aventuras un caballero que habia servido como voluntario en la última guerra, me decia: la primera vez que entramos en accion nuestra brigada estaba nerviosa, y como teníamos que estar parados recibiendo de cuando en cuando algunas balas del enemigo, nos sentíamos mal y con necesidad de algo que nos animase. Media hora despues la línea que teníamos de-

lante presentaba algunas bajas. Era un segimiento irlandés y ví á su capellan, un sacerdote católico, andando por el campo, arrodillándose delante de cada herido permaneciendo á su lado algunos minutos, mientras las balas silbaban á su alrededor. Nuestro capellan, que era un ministro metodista, estuvo en ese tiempo echado tras una pila de paja, leyendo su Biblia y bebiendo suero. Desde entonces admiro á los católicos romanos.»

Ahí tienen *La Voz* y demás periódicos cleróforos lo que se piensa y se escribe en la *federal* república de los Estados-Unidos, mientras los *federales* de por acá injurian, calumnian y vilipendian lo que aquellos ensalzan, alaban y admiran.

¿En qué consiste esta diferencia?

Pues consiste, claro está, en que los federales españoles, y en general todos los llamados liberales, tienen empeño en desacreditar al clero, porque este cumpliendo altísimos deberes, se opone con energia y santa resistencia á las ideas que aquellos propagan, no precisamente por lo que tengan estas de liberales, sino por lo que tienen de impías; mientras que los republicanos americanos más desapasionados, y sobre todo, con ménos odio en el pecho hácia la Iglesia que los de los pueblos meridionales de Europa, comprenden que la mision del clero es propagar la doctrina de Jesus, y que al propagar la doctrina de Jesus necesariamente han de combatir la de Satanás.

Y esto que es perfectamente lógico, justo y razonable, como tal lo admiten de buen grado los hombres desapasionados, y como tal lo aplauden, admiran y ensalzan los republicanos de los Estados-Unidos; porque, si el clero católico no está establecido para esto, ¿cuál es, entonces, su mision en la tierra?

Solo los hombres á quienes el odio á todo lo santo ha vuelto ciegos, dejan de comprender la verdad de lo que acabamos de manifestar, y solo los corazones empedernidos y las conciencias muertas hacen guerra sañuda y despiadada á los sacerdotes, á quienes Dios ha dado la elevada mision de gobernar las almas con el espíritu de sus santas leyes.

¿Qué culpa tendrá el clero español de que en España liberalismo é impiedad sean una misma cosa ó tengan un mismo significado!

ALBRICIAS.

Una buena noticia tenemos que dar á nuestros lectores. Esta tarde en el tren-correo llegará á Santander, Dios mediante, el R. P. D. Gregorio Remon, tan conocido y tan amado en esta ciudad, que le es deudora de innumerables beneficios, recibidos del venerable jesuita en los muchos años que él permaneció entre nosotros. Pocos hace que pasó á Valladolid á desempeñar interesantísimo y delicado cargo de los más importantes en la insigne Compañía á que tiene la dicha de pertenecer; y ahora vuelve de superior ó rector de esta residencia en reemplazo del inolvidable P. Azcoitia.

Aunque la noticia de su llegada en el día de hoy no es oficial, sino de referencia á carta de una persona de esta ciudad y que accidentalmente se encuentra en Valladolid, son muchas las

personas que se disponen á ir esta tarde á la estación preparando cariñoso recibimiento al venerable P. Remon. Dícese que con él viene el venerable P. Remon, notable predicador, cuyos conocimientos profundos en la ciencia del derecho, le han merecido reputacion de jurista distinguido. Sean bien venidos los ilustres viajeros.

OTRO MILAGRO DE SAN JOSÉ

Hé aquí la relacion que tenemos por primera vez, de un suceso extraordinario que tuvo movida la villa de Os de Balaguer y su comarca, y que nos escribe persona verídica y autorizada.

Os 3 de Abril de 1886

Sr. Director del *Diario de Lérida*.
Muy señor mio: Con ocasion de celebrarse en la villa de Os de Balaguer, en el día de San José, un novenario, en que predicaba el Sr. D. Florencio Vilella, habia ido allá para darle á confesar, cuando ayer por la tarde me jaron de esta para comunicarme un caso extraordinario, una cosa verdaderamente prodigiosa sucedida en esta villa anteaayer por la noche. Me habian contado. Como estoy persuadido de la verdad de lo que me refieren, me referiré á V. V. tendrá mucha satisfaccion en saberlo, referirselo á V.

Elena Pelo y Artillach (de casa Armenté) ven de unos diez y nueve años, hacia dos años que estaba sepultada en la cama con unos dolores tan graves, que muchas veces se le puso en peligro su vida. Pero en estos últimos dias su estado era gravísimo: le habian ya dado la indulgencia *pro articulo mortis*, y me habian hecho la recomendacion del alma, y momentos se esperaba que exhalase su aliento.

Anteaayer por la tarde, sobre las seis, el Sr. médico D. Hermenegildo Ciriara, al visitar á la enferma, halló como quien dice agonizando, con un rostro cadavérico. Pero ¡oh prodigio! Sobre las diez de la noche, la moribunda, que hacia un rato habia hablado una palabra, llamó á su marido y le dice que le dé la ropa, que quiere levantarse porque está completamente curada. Acudieron al momento los familiares, pero en vista de sus continuas instancias, se le entregaron la ropa, se levanta y comienza á caminar como lo podria hacer una persona robusta. Los dolores de la casa, no saben qué hacerse, y ocurre ir á buscar á mosen Miguel Cristóbal, que estaba enseñando en la Iglesia la doctrina.

Al llegar el Rdo. Vicario D. Miguel Cristóbal, queda admirado de lo que vé, y entre otras cosas y alegre le dice si ha dado gracias á Dios por el beneficio recibido, á lo que contesta Elena: «Sí; pero que quiere ir enseguida á mi casa, para que se trase de la imagen de San José, que me se habia encomendado. Y en efecto, se le trae el alimento alguno, siendo así que hacia unos dias que casi no habia podido probar cosa alguna. Se baja sola las escaleras de su casa, atraviesa un pasadizo, sube con mucha agilidad la escalera de su casa, se postra delante de la imagen de San José y permanece por lo menos un cuarto de hora arrodillada, haciendo entretanto oraciones y peticiones las muchas personas que habian ido á verla, al tener noticia de un caso tan extraordinario.

Se vuelve á su casa, y entretanto van á ver al señor médico, que creo estaba aun en Valladolid. El señor médico queda sorprendido, y al ver á don Miguel Focóva, diputado provincial de Lérida, y festando alguna duda, le suplican que se vaya á verlo. Va en seguida, y realmente, después de haberla examinado con toda detencion, se encuentra delante de muchas personas que se encontraban en casa de Armenté, que está perfectamente curada. Comió bien y durmió con la mayor tranquilidad. Al día siguiente (ayer) se fue á su casa, confesó, y en el altar de *San José*, en el día de hoy.

La guiso de este suceso á un individuo de esta villa, el Sr. D. Juan de Dios, que me lo confesó, y en el altar de *San José*, en el día de hoy.

una injuria y me hacia avergonzame de haber nacido en esta tierra... Pero la desgracia es que la herencia de ese rey ha venido á caer en manos impotentes, tan blandas que ni para el bien ni el mal pueden ser útiles en ningun caso. Así es que están llenos de miedo y piden cédula de vida á las naciones extranjeras. En fin yo creo que dentro de poco tendremos que empezar de nuevo la tarea.

—Aquí nos morimos de miedo: tu padre hace como que nó, pero yo sé que está muy caviloso y muy angustiado.

—Cómo! y no baila de gusto al ver que yo le he conquistado la libertad!

—Mira, por Dios, que no le cuentes tus calaveradas: nosotras le hemos ocultado tu carta; no hagas nunca alusion á ella.

—¿Con que no me está agradecido?... Siempre dije que mi padre era mal republicano.

El abate Saintaz comia aquel dia con sus hermanos.

—Espero, tio mio, dijo Narciso antes de que entrase su padre, espero, digo, que no podreis

ménos de felicitarme, pues á mí es á quien debéis el tener República y la promulgacion de sus sublimes principios.

—Si es verdad que á tí te debe el nacimiento, dudo que nunca se alabe de tenerte por padre.

—Pues yo estoy muy orgulloso con mi hija.

—¿Si te se figurará que has descubierto un nuevo mundo!

—He hecho más que eso; he renovado la faz del antiguo.

—Lo que has hecho únicamente ha sido resucitar palabras viejas y dadas al olvido.

—¿Luego para vos la libertad no es más que una palabra?

—¿La libertad? El hombre de corazon siempre es libre: solamente los cobardes son esclavos, y lo son siempre porque llevan consigo mismos á sus tiranos... Los verdaderos hombres de bien no conocen la servidumbre. En cuanto á los malvados, es preciso no darles demasiada libertad, pues no la ejercen sino en detrimento y mengua de la libertad ajena.

—Tiene por freno la igualdad.

pues que yo mismo la he sentido también. La gente de la clase media no se contenta con padecerlos... En mi vida ví caras de más grandes y expresivas de la estupidez. Yo me veian levantar las barricadas, se me veian ellos tan quietecitos y tranquilos: «¿Que el rey la cuestion, decian; es negocio suyo, que los negocios están muertos, el dinero está tado ó herido, el crédito arruinado, en su provincia. En su darme golpes de pecho, esa gente tiene la disposicion de acusar al rey y echarle la culpa de lo que ha pasado. ¿Porqué huyó sin combatir? No es haber arrasado á París?» Yo no puedo decir.

—Pobres gentes! ya ves tú, la república se arruina.

—Bien merecido lo tienen. Por ellos se perdió Luis Felipe, por ellos tenia el rey horror á la guerra.

—Ni la república la hará tampoco, nomi. La disciplina se relaja en los regimientos y los oficiales casi no podemos andar por las calles sin riesgo de ser insultados.

cieron
munion
Todo
han ido
lagro!
Me h
gildo C
de que
que el n
la pudie
tente pa
Esto
publicar
que nad
Su af
Ayer
ta Santa
el eterno
zobispo
Castro
A la f
de perso
nas de
con objet
mas y or
quien les
tuoso res
D. An
dia 2 del
de la divi
cual fué
sado.
Hoy c
reune nú
A nues
que se no
le exigen
co, los a
empleado
ni un sol
lo tanto,
perfectam
tribucion
El Gob
captura d
de San Se
El día
celebrará
subasta p
sion nece
al servicio
El tipo
diciones
Boletín
Habier
de la r
almo ha si
ensor y
turralde
algunos a
Migu el Focóva, diputado provincial de Lérida, y festando alguna duda, le suplican que se vaya á verlo. Va en seguida, y realmente, después de haberla examinado con toda detencion, se encuentra delante de muchas personas que se encontraban en casa de Armenté, que está perfectamente curada. Comió bien y durmió con la mayor tranquilidad. Al día siguiente (ayer) se fue á su casa, confesó, y en el altar de *San José*, en el día de hoy.
Ayer f
Habana.
Una ci
or la pri
los dos
or consi
«La re
publicada
e en su
terno un
gente se
ratuitam
ue en su
provincia
En su
disposic
ultativo
nino de
registro l
fecto su
expresan
or si lle
importan
Mañan
rid soler
alma del
mision de
arios Pr
con est

cieron celebrar una misa, recibió la sagrada Comunión en compañía de su madre.
 Todo el pueblo hombres y mujeres y niños han ido á verla, y todos á una exclaman: «¡Milagro! ¡Milagro!»
 Me he visto con nuestro amigo D. Hermenegildo Cirera, y me ha dicho que está convencido de que la curación de Elena es cosa sobrenatural, de que la curación de Elena es cosa sobrenatural, de que él no la había aplicado ningún remedio que le pudiese producir, y que la ciencia era impotente para impedir su muerte.
 Esto es lo que ha sucedido, y lo puede usted publicar y contar á quien quiera sin temor de que nadie lo desmienta.
 Su afectísimo, P.»

Noticias

Ayer á las diez y media se celebraron en esta Santa Iglesia Catedral, solemnes exequias por el eterno descanso del Excmo. é Ilmo. Sr. Arzobispo de Burgos, D. Saturnino Fernandez de Castro (q. e. g. c.)

A la fúnebre ceremonia asistió gran número de personas, entre las cuales hemos visto algunas de fuera de la población, que han venido con objeto de rendir el último tributo de lágrimas y oraciones al ilustre y virtuoso Prelado, á quien les unían lazos de antigua amistad y afectuoso respeto.

D. Antonio Borregon ha tomado posesion el día 2 del corriente del cargo de ingeniero jefe de la division de ferro-carriles del Norte, para el cual fué nombrado por R. O. de 26 del mes pasado.

Hoy celebrará sesion el Ayuntamiento si se reúne número suficiente de concejales.

A nuestros suscritores de fuera de Santander, que se nos quejan de que los peatones ó carteros le exigen retribucion por el reparto del periódico, les advertimos una vez mas, que aquellos empleados no tienen derecho alguno para cobrar ni un solo céntimo por los periódicos, y que por lo tanto, esos señores á quienes aludimos, harán perfectamente en negarse á pagar cualquiera retribucion que se les pida.

El Gobernador civil recomienda la busca y captura de Alberto Aillard, fugado del hospital de San Sebastian (Guipúzcoa).

El día 11 del actual á las 12 de la mañana, se celebrará en la Secretaría de este Gobierno la subasta para la ejecucion de las obras de reparacion necesarias en la falúa de vapor con destino al servicio del Lazareto de Pedrosa.

El tipo señalado es de 5.520 pesetas. Las condiciones de la subasta se hallan expresadas en el Boletín Oficial del día 3.

Habiendo hecho dimision de su cargo el perito de la riqueza urbana D. Amós Perez del Mochalán ha sido nombrado para reemplazarle el agrimensor y maestro de obras D. German del Rio Lurralde, que venia desempeñando desde hace algunos años el cargo de perito de la riqueza urbana, con destino á la Administracion de Contribuciones y Rentas. Para ocupar el puesto que ha quedado vacante por la traslacion del señor del Rio, ha sido nombrado D. Manuel Casuso Llorca, de este oficio.

La guardia civil de Ampuero ha detenido y puesto á disposicion del juzgado correspondiente un individuo llamado Dionisio Campo, á quien en el momento de hacer un pago á un vecino suyo se le ocuparon 27 monedas falsas.

Ayer fondeó en nuestro puerto el vapor-correo Habana.

Una circular publicada en el Boletín Oficial por la primera autoridad de la provincia contiene los dos siguientes párrafos, que trascribimos para considerarlos de importancia:

«La real orden circular de 20 de Abril último, publicada en el Boletín Oficial del 24, previene en su disposicion 16 que se forme en este gobierno un registro de los médicos que voluntariamente se presten á auxiliar á los coléricos, ya gratuitamente ó ya remunerados con la cantidad que en su día señale la excelentísima diputacion provincial.»

En su consecuencia, y cumpliendo la indicada disposicion, he acordado invitar á los señores facultativos de esta provincia, para que en el término de veinte dias se inscriban en el referido registro los que deseen hacerlo, presentando al efecto sus titulos originales ó testimoniados y expresando las condiciones de sus ofrecimientos, por si llegase el caso de tener que utilizar sus importantes servicios.»

Mañana celebrará el Cabildo Catedral de Madrid solemne y suntuoso funeral en sufragio del alma del Sr. Obispo. Asistirá una numerosa comision de capitulares de Alcalá de Henares, y varios Prelados vendrán probablemente á la coronacion con este objeto.

El Arzobispo de Valladolid se ha encargado de la oracion fúnebre.

D. Telesforo Martinez ha ofrecido dos resmas de papel al señor alcaide de esta cárcel, para el uso de la escuela que en breve ha de establecerse en aquel establecimiento.

Hoy á la hora de costumbre, celebrará sesion la Excmo. Diputacion provincial.

Audiencia.

Se ha dictado un fallo por el cual se absuelve al arquitecto D. Casimiro Perez de la Riva, en la causa que se le siguió á instancia de este Ayuntamiento por el supuesto delito de injurias.

Las costas han sido declaradas de oficio.

La seccion segunda ha dictado sentencia condenando á Genaro Gomez Blanco, como autor del delito de lesiones graves, á la pena de un año y un dia de prision correccional, indemnizacion de 75 pesetas, accesorias y costas.

Por la seccion primera se ha pronunciado sentencia en la causa procedente del juzgado de Villacarriedo seguida contra D. Diego de Quedo Rubin de Celis, sobre prolongacion de funciones y desobediencia condenándole á la pena de seis años, ocho meses y un dia de inhabilitacion especial, multa de 200 pesetas accesorias etc., absolviéndole libremente por lo que toca al delito de desobediencia.

La misma seccion ha dictado sentencia condenando á Ventura Sierra Ruiz, como autor del delito de lesiones menos graves causadas por imprudencia temeraria, á la pena de 125 pesetas de multa, accesorias é indemnizacion de 56 pesetas y costas.

Ayer se vió ante la sala primera la vista de la causa procedente del juzgado de Ramales contra Valerio Barquin y otros por hurto las partes solicitaron la absolucion de los encausados.

Hoy continuarán ante la seccion segunda las sesiones del juicio oral y público de la causa seguida contra Mariano Cristóbal y otros, por atentado; en este dia informarán las partes.

La compañía de los ferro-carriles del Norte de España ha fijado al público los carteles anunciando los trenes de recreo con billete de ida y vuelta, segunda y tercera clase, á precios reducidos, para las fiestas de San Isidro.

El billete de Santander á Madrid cuesta 54'20 pesetas y 31'65 en tercera.

La ida se efectúa desde hoy 5 al 14 de Mayo, ambos inclusive, saliendo de esta capital á las 2'15 de la tarde, y el regreso se verifica el dia 16 al 25 de Mayo, partiendo de Madrid á las 8'15 de la noche.

Los billetes no pueden utilizarse en otros trenes distintos de los indicados y deben ser sellados en la estacion de partida.

Los viajeros tienen derecho al transporte gratuito de 15 kilogramos de equipaje.

Ayer recibimos un ejemplar de un folleto escrito por D. Sinfiriano Garrán Gonzalez y titulado *Tablas de reduccion y equivalencia de las medidas agrarias que se usan en la provincia de Santander.*

Damos las gracias al Sr. Garrán por la atencion que nos ha dispensado, enviándonos el referido folleto, que nosotros juzgamos de gran importancia, y que por si nuestros lectores quisieran adquirirlo, anunciamos que se halla de venta en la agencia de negocios de don Federico Villa, Blanca, 19; Muelle, 17, portería y en casa del autor, Arrabal, 2, 3.º, al precio de 2 pesetas 50 céntimos.

Comentando *La Opinion*, de Palma de Mallorca la noticia lanzada por la prensa de Madrid, referente á que el canónigo de Menorca, Sr. Abril, habia atentado contra la vida del Prelado de aquella diócesis, á consecuencia de haber sido condenado á la pena de prision correccional por desacato á su Obispo, dice lo siguiente: «Esto no es más que una invencion, puesto que el Sr. Abril hállase en Palma cumpliendo la condena.»

Resulta que todo lo que ha dicho la prensa liberal de amenazas y hasta de agresiones por parte de aquel señor canónigo contra su Prelado es mentira, absolutamente mentira.

El antiguo director de uno de los principales manicomios de Berlin, acaba de ser encerrado por loco en uno de estos asilos.

Anteayer debió sufrir la última pena en Gibraltar el español Contreras, condenado por los tribunales de Inglaterra por haber dado muerte á un soldado inglés.

Asegura *La Correspondencia de España* que el venerable Sr. Obispo de Pamplona ha renunciado su alto cargo episcopal por motivos de salud.

De todas veras lo sentiríamos, y doblemente atendido el motivo de la renuncia.

El Rdo. Dr. D. Felix Sardá y Salvany, autor del libro *El liberalismo es pecado* y director de la *Revista Popular*, ha sido nombrado examinador sinodal del Rdo. Clero de Barcelona.

Felicitamos al Excmo Sr. Obispo de Barcelona por el honor que ha dispensado al apóstol de Cataluña, que merecedor es de tal honra y aun de mayores, quien por su ciencia, discrecion y virtud vale tanto como el Dr. Sardá, que tantos y tan grandes sacrificios tiene hechos y está haciendo á favor de la Iglesia.

Mosen Verdaguier, el príncipe de los poetas contemporáneos, salió el dia primero de Abril, para la Tierra Santa, llevando el propósito, segun se dice, de componer un poema sobre la *Redencion*.

Dios proteja al ilustre viajero.

La Audiencia de Ponferrada ha comenzado á celebrar la vista pública del proceso intruido con motivo del choque de dos trenes, ocurrido entre las estaciones de Astorga y Vega el 7 de Julio de 1884.

Las víctimas de este siniestro fueron el ingeniero D. Angel Mayo, dos de sus hijos, la señora de Arnaiz, que perdió una pierna, el maquinista Rodriguez, que perdió un brazo y otras varias personas.

El fiscal de la audiencia reconoció ya á las víctimas el derecho á 15.000 pesetas de indemnizacion para los que quedaron inútiles, y 20.000 pesetas que como gastos ocasionados en la asistencia de los heridos reclama el cabildo de Astorga, en concepto de patrono del hospital de San Juan de aquella ciudad.

Los médicos figuran en la cuenta de indemnizacion por 25.000 pesetas; pero cabe aun la duda de si estas cantidades deben ó no ser incluidas en las 25.000 pesetas que fijaron como honorarios los cinco médicos que por distintos conceptos intervinieron.

Comparecen como procesados los jefes de las dos estaciones; pues respecto al inspector que fué de la línea en aquella época, Sr. Goñi, se ha sobreesido la causa.

La familia del Sr. Mayo no comparece, pues la empresa la ha indemnizado espontáneamente.

Hé aquí la inscripcion que se grabará en la lápida que cubre la sepultura del que fué dignísimo Prelado de la capital de España:

Decenni al Pontificatu Salmantiae feliciter expleto, Reverendissimus D D Narcisus Martinez Izquierdo.

Matritensis. Complutensis Diceceseos Episcopus primus.

Hii jacet, spectatque resurrectionem.

Ingressus est haec Dicecesim die II Augusti an MDCCCLXXXV; Obit vero Matriti XIX Aprilis. An. MDCCCLXXXVI.

El dia 28 recibió el emperador Guillermo un telegrama de Su Santidad Leon XIII, dando las gracias por su regalo de una cruz para pectoral como recuerdo de la mediacion del Pontífice entre Alemania y España con motivo del conflicto de las Carolinas, segun la «Germania» de Berlin, el pectoral es obra del Sr. Scholoezer y está valuado en 10.000 marcos (50.000 rs.)

En el Vaticano se ocupan siempre y muy principalmente en llevar á feliz término las negociaciones para la pacificacion religiosa en Alemania y para la revision del Concordato con Portugal, en lo que se refiere á la aplicacion del patronato de aquella corona en las Indias orientales. Aun cuando todavía hay que trabajar algo en estos dos asuntos, creo, no obstante, que pueden considerarse los dos como terminados. Tampoco en la cuestion con Portugal se obtendrá tal vez por la Santa Sede todo lo que fuera de desear; pero se dará un paso más en el arreglo del Concordato de 1857 en favor de la Iglesia, y en todo caso se asegurará la paz en las iglesias nacientes de las Indias inglesas.

El 25 del corriente tendrá lugar en el Vaticano una Congregacion general de los Sagrados Ritos, en presencia de Su Santidad, para el voto definitivo *super miraculis* en la Causa de Beatificacion y Canonizacion del Ven. Siervo de Dios Fray Felice de Nicosia, lego profeso del Orden de Menores Capuchinos de San Francisco, de cuya causa es Relator el Card. Monaco, La Valletta, Penitenciario Mayor.

Si de esta congregacion general (esto es, la tercera *super miraculis*), que es la definitiva para la beatificacion, resultase, como se espera, un decreto favorable, es posible que tambien la beatificacion, del Ven. Siervo de Dios Fray Felice de Nicosia tenga lugar el año próximo con ocasion del jubileo sacerdotal de Leon XIII.

TELEGRAMAS.

(DE NUESTRO SERVICIO PARTICULAR.)

Paris 3 (3'25 t.)—4 por 100 exterior español, 57'25.

Han llegado hoy á París, los niños mordidos por un perro hidrófobo en Cartagena. Esta tarde serán instalados en el Instituto Pasteur. El estado de los enfermitos es satisfactorio y se espera fundadamente su curacion.

Las elecciones parciales de diputados celebradas hoy han ofrecido gran animacion. La actitud de los intransigentes era amenazadora y ha sido causa de las abstenciones que se han realizado. La policia ha permanecido impasible. Ante la agitacion popular, puesto que obrando de otro modo y dada la resolusion de las masas intransigentes, el menor conato de violencia hubiera provocado un conflicto en las calles y en el Parlamento, en donde se hubiera acusado por las izquierdas al gobierno de coaccion y de atropellos de la libertad del sufragio.

Atenas.—Los ánimos siguen exaltados y predisuestos á la guerra. Solo algunos de los más juiciosos, que comprenden los beneficios de la paz, demuestran aunque tímidamente la conveniencia de un arreglo pacífico.

Tirnova.—El czar de Rusia está dispuesto favorablemente á la solucion por medio de las armas del conflicto greco-turco.

Barcelona 3.—Interior, 58'72; exterior, 58'78.

Londres 3.—4 por 100 exterior, 57'37.

Madrid 3 (8'25 noche.)—4 por 100 contado, 58'95; fin de mes, 59; exterior, 58'80; amortizable, 75'75; Cubas, 88'85; Banco de España, 339'50; operaciones.

Doña Maria Cristina ha visitado esta tarde el templo de la Virgen de la Paloma donde estuvo orando largo rato.

Despues hizo varios donativos entre los pobres del barrio.

El señor Camacho se halla ya muy restablecido de su indisposicion, habiéndose dedicado hoy al despacho de varios espedientes.

El Sr. Moret, está completamente restablecido de su fiebre catarral.

El Sr. Montero Rios ha vuelto á encargarse hoy de la cartera de Fomento habiendo estado en palacio á saludar á la regente.

Madrid 3 (10'15 noche.)—Con el presidente del Consejo de ministros han conferenciado los Sres. Marqués de la Habana y Navarro Rodrigo.

El Sr. Camacho ha sufrido una recaída, viéndose obligado á guardar cama nuevamente.

Este incidente ha sido causa de que se suspenda el Consejo de ministros anunciado para esta noche.

En los círculos políticos se les concede gran importancia política á los discursos pronunciados anoche por los Sres. Silvela y Castelar con motivo de la inauguracion del Centro Militar del ejército y armada.

Madrid 3 (11'45 n.)—Ha regresado á esta corte el Sr. Martos.

Los ministeriales afirmaban esta noche que todos los diputados del gobierno votarán la candidatura de aquel para la presidencia del Congreso, asegurando además que el señor marqués de la Vega de Armijo ha desistido de su propósito.

El comercio de Madrid insiste en su propósito de darse de baja en el alumbrado de gas, sustituyéndole por el de luz eléctrica.

La empresa del gas se opondrá al establecimiento de cañerías.

Movimiento de buques

ENTRADOS.

Vapor Colon, 509 ts., c. Olaeta, de Liverpool con carga general.

Quechemarin San Agustin, 39 ts., c. Celeya-ran, de Bayona con tablas.

Vapor inglés El Frida 309 ts., c. Nei, de Londres con madera y brea.

BUENA OCASION.

Se alquila en el inmediato pueblo de Pontejos una casa de campo con grandes vistas, cochera, huerta sembrada de hortalizas y unos 70 árboles frutales de todas clases.

Los dueños informarán en la calle de Rupalcio, núm. 11, 3.º

25-2

ACTIVIDAD Y ECONOMIA.

D. Francisco Rasilla, agente de negocios, que habita en la Plazuela de las Escuelas, núm. 7, tercero, facilita dinero sobre hipotecas ó con garantía personal, y al propio tiempo se ocupa de la compra y venta de fincas rústicas y urbanas y demás asuntos concernientes á su industria.

15-14

CARGAMENTO DE MAÍZ.

Se espera un vapor procedente de los Estados Unidos con cuarenta mil fanegas maíz planchado, todo amarillo, muy superior.

Diríjase los pedidos á D. Leandro Hermosilla, en Santander, que en partidas arreglará mucho el precio.

11

Reglamentos para los juegos de bolos.

Se venden en la Librería Católica, Puente, 16, á 2 rs. ejemplar.

FERNANDEZ Y GUTIERREZ.

2 - Carbajal - 2

Almacén de yeso, cal hidráulica y demás materiales de construcción.—Tabla de Francia en todos gruesos y anchos.—Fajos para cielos rasos.—Merced a su fábrica movida al vapor, pueden servir el yeso con toda prontitud y economía.—Su buen servicio les permite tener la cal hidráulica siempre reciente.—En este almacén pueden verse las magníficas losetas a mármoles y Portland de la acreditada fábrica de Bilbao de D. Simon Paul.

D VICENTE DEL VILLAR,

Médico-cirujano dentista, Atrazanas 6, principal, izquierda. Consultas médico-quirúrgicas. Operaciones de la boca. Dentaduras artificiales, empastes y orificaciones. Precios económicos.

DEVOCIONARIOS MANUALES

por los Padres de la Compañía de Jesús.
A 40 céntimos de peseta.

DEVOCIONARIOS ESCOGIDOS

por los mismos Padres, en pasta sin canto dorado, a 4, 8 y 12 rs. Con filete dorado, a 16 y 24 rs.—Se venden en la Librería Católica, Puente, 16.

ENCÍCLICAS

de S. S. Leon XIII.

Todas las Encíclicas de nuestro santo Padre Leon XIII en un tomo. En rústica, 13 rs. En pasta, con hermosas planchas, 20 reales.

El niño amante de la Virgen

por el P. MANUEL LASALETA, DE LA COMPAÑIA DE JESUS.

Devocionario sumamente útil para los niños.

Se vende en la librería Católica, Puente, 16, a 25 y 30 céntimos de peseta uno y 76 reales el 100.

Afectos y consideraciones devotas y eficaces.

Añadidas a los ejercicios de San Ignacio de Loyola, fundador de la Compañía de Jesús, por el P. Francisco de Salazar, de la misma Compañía.

Se halla de venta en la librería del Puente, núm. 16, al precio de 3 rs. ejemplar.

El Devoto

del SAGRADO CORAZON DE JESUS, libro muy a propósito para niños.—Precio, 30 céntimos.

LIBROS DE ACTUALIDAD

que se hallan de venta en la Librería Católica, Puente, 16.

Mes de S. José, En rústica, 4 y 12 reales. Encuadernado en tela 7 reales. Los 7 domingos de S. José, En rústica, 2 reales. En pasta 4 reales.

Novena a S. José, al precio de 1 real. Vida de S. José. Forma un elegante tomo en 4.º de más de 300 páginas, lujosamente encuadernado en tela y planchas doradas, propio para regalo; su precio 24 reales.

Semana Santa, en castellano; chagrén, corte dorado y broche 30 reales. Y con canto dorado, sin broche, 24 reales.

Oficio de la Semana Santa, según el misal y breviario romanos, en latín, propia para rezo de sacerdotes, en lujosa encuadernación: precio 26 reales. Hay otros muchos libros propios para estos días.

ROMA Y EL PONTIFICADO

por AUGUSTO NICOLÁS. Versión castellana de D. Manuel Llanos Montull (segunda edición). Véndese en la Imprenta y Librería Católica, Puente, 16, Santander, al precio de 2 pesetas.

Révélations complètes sur la franc-maçonnerie.

Les Frères Trois Points, obra escrita en francés por el famoso Léo Maxil, que antes de convertirse escribió con tanta saña contra la Santidad de Pio IX.—Precio, 32 rs.

Imprenta Católica, Puente, 16.

LA SAGRADA FAMILIA

Revista quincenal con grabados, dedicada a las familias cristianas y consagrada a Jesús, María y José.

Con aprobación de la autoridad eclesiástica. 12 reales al año suscribiéndose directamente en la administración de esta Revista, Ronda de San Pedro, 6, ó en la librería y tipografía católica, Pino, 5, Barcelona.—Suscribiéndose por medio de corresponsal, 14 rs.—En Cuba y Puerto-Rico, directamente, 16 rs.—Filipinas, América y extranjero, id., 20 rs.

Pedro Blot.

LAS ETAPAS DE UNA CONVERSION de Paul Feval

versión castellana de D. ANTONIO DE VALBUENA. Un precioso tomo en 8.º, en papel de lujo y letra elzeviriana, se vende a dos pesetas en las principales librerías.

Los pedidos a Madrid a D. Toribio Ibarzabal, librería Católica, Arenal, 15, quien le remite franco sin aumento de precio.

Para los suscriptores de «La Verdad», acompañando una faja del periódico, a 6 reales.

ATENCION.

El charlatanismo social por el R. P. FELIX, de la Compañía de Jesús.

EL NUEVO TESTAMENTO Y LECCIONES DE HISTORIA SAGRADA

por el Presbítero Licenciado D. FERMIN BAIGORRI, ex-profesor de Religión y Moral en la Escuela Normal de Maestros de Logroño.

Obras aprobadas por la autoridad eclesiástica y declaradas de texto por real orden de 13 de Abril de 1883. Se venden en Santander en la Imprenta y Librería Católica de «La Verdad», Puente, 16, al precio de 350 pesetas los dos juntos.

MÉTODO

teórico-práctico para confesarse y prepararse a recibir la Sagrada Comunión toda clase de personas, especialmente los niños y niñas. Se vende a real y medio el ejemplar.

Método teórico-práctico para rezar el santo Rosario de María en prosa, meditarlo debidamente y cantarlo en verso toda clase de personas, especialmente los niños y niñas. Se vende a dos reales y medio el ejemplar.

Los dos opúsculos están aprobados por la autoridad eclesiástica. Se dan a los señores Sacerdotes por celebración, previo recibo, siendo la limosna de seis reales, y la dirección al autor así:

GALICIA

Sr. D. Camilo Cabaleiro, Presbítero, Entre-Ríos, núm. 1.—Santiago.

OBRAS

de D. Santiago José García Mazo.

Catecismo de la Doctrina Cristiana explicado.

Historia para leer el cristiano desde la niñez hasta la vejez, ó sea Compendio de la Historia de la Religión.

Sermones predicados por el autor. Diario de la Piedad, ó breve reglamento espiritual.

Se venden en la Librería Católica Puente, 16, Santander.

Libros nuevos.

EL

APOSTOLADO SEGLAR

Manual del propagandista católico en nuestros días,

por D. Félix Sardá y Salvany, Pbro., director de «La Revista Popular.» Con censura y licencia eclesiásticas.—Consta de un tomo en 8.º mayor, de cerca de 400 páginas de buen papel y esmerada impresión, y se vende en rústica a 6 rs. En percalina, con plancha dorada, grabada ex profeso, a 10 reales.

LA DINAMITA SOCIAL.

Cuatro conferencias leídas en la Academia de la Juventud católica de Sabadell, por D. Félix Sardá y Salvany, Pbro. consiliario de la misma, con censura y licencia eclesiásticas.—Un opúsculo en 8.º, a 70 céntimos de real ejemplar. Por cada diez ejemplares que se tomen de una misma obra, se dan dos gratis en rústica ó uno si son encuadernados. Dirigirse a D. Migue. Casals, Pino, 5, Barcelona, y en casa de los corresponsales de la Librería y Tipografía católica.

AL MAGISTERIO.

- Libros de escuelas que se hallan de venta en la Librería Católica Puente 16.
- Instrucción Primaria, de Rueda, a 7 reales.
- Compendio de Historia Sagrada, de Ignacio Calonge, a 4 reales.
- Juanito, de L. A. Parravicini, a 4 reales.
- Elementos de Geometría, de Faustino Palucie, a 3 reales.
- Aritmética de J. Cortazar a 4 reales.
- Epítome de Analogía y Sintaxis, La Academia, a 3 reales.
- Prontuario de Historia de España, del Dr. Terradillos, a 4 reales.
- El Evangelio de los niños, Idem a 3 reales.
- La Antorcha de la Juventud, de Urbano Dargallo, a 4 reales.
- El Amigo de los Niños, de Sabatier, a 2 reales, y a 4 reales.
- Catecismo Histórico, de Fleury, a 2 reales.
- Guía del ama de Casa, de Yeves, a 4 reales.
- La Escritura, de Diego, a 4 reales.
- Cuaderno 5.º de Lectura, de Avendaño y Carderera, a 4 reales.
- Compendio de Urbanidad, de Carreño, a 4 reales.
- Páginas de la Infancia, de Terradillos, a 4 reales.
- Aritmética, de Vallin y Bustillo, a 4 reales.
- Catecismo Histórico, de Fleury, a 4 reales.
- Silabarios, 20 céntimos.
- Libro segundo, 1 real.
- Cuaderno de Lectura, de Aranda, a 2 reales.
- Método Práctico, de Naharro, a 2 rs.
- Cartilla Agraria, de Oliván, a 4 reales.
- El Consejero de las Niñas, de Escudero, a 4 reales.
- Gramática Castellana, de Herranz y Quirós, a 4 reales.
- Manual de Agricultura, de Oliván, a 7 reales.
- Guía del Artesano, de Paluzié, a 4 reales.
- Geografía, Idem, a 4 reales.
- Fábulas, de Iriarte, a 4 y a 2 reales.
- Fábulas, de Samaniego, a 4 y a 2 reales.
- La Ciencia de la Mujer, de Carderera a 4 reales.
- Abecedario de la Virtud, de Rada a 8 reales.
- Catón metódico, de D. José Gonzalo Seijas, a un real.

Reglamento de las Hijas de María.

Se venden a real ejemplar, en la Librería Católica, Puente, 16.

OBRAS NUEVAS

que se hallan de venta en la Imprenta y Librería Católica de Puente, 16.

Tratado de la organización de las sociedades, por el P. Mtro. Fr. José de Jesús Muñoz, agustino.—8 rs.

Segunda parte de la Guía de Quintas y del Manual del reclutamiento y reemplazo del ejército, ajustado a la ley de 11 de Julio de 1835, por D. Eusebio Freixa y Rabasó.—13.ª edición.—Su precio, 4 pesetas.

Conferencias acerca de las relaciones entre la razón humana y la fé católica, por el P. T. Cámara.

El nihilista español, por el doctor Síliva.

Masonismo y catolicismo, por D. Félix Sardá y Salvany.

DICCIONARIO

de la lengua castellana, por la Real Academia Española, última edición.

La Peptona:

¡Que nombre tan científico dado a una cosa tan vulgar! ¡Abraéis puesto en duda que hicieseis la Peptona como Sancho Panza hacia la prosa?

Sin embargo nada es mas cierto. El chocolate que tomáis por las mañanas, las chuletas que coméis a medio día y la comida por la tarde, no son, después de seis horas de digestión, mas que la Peptona de la que recibimos el vigor y la salud; todas las fuerzas de la economía se ponen a contribución para producir este precioso fluido, sin embargo mas de un estómago sucumbe a tal faena porque malos condimentos son la vida febril que nos arrastra, la anemia y la consunción que nos persigue.

Mr. DEFRESNE, farmacéutico distinguido, se ha propuesto dar auxilio al estómago y lo ha conseguido completamente pues, en virtud de la acción disolvente, que la Pancreatina ejerce sobre la carne de buey, el prepara enormes cantidades de Peptona y las mezcla con un vino generoso.

El ha hurtado al Olimpo su ambrosia, su nectar. El VINO de PEPTONA DEFRESNE, tónico y reconstituyente, completa la alimentación de las personas debilitadas ó enfermas en las que produce verdaderas resurrecciones.

En Santander, Sra. Viuda de Ruperto Isasi.—D. Manuel Rodríguez Jimenez.—D. Bernardo R. Saro.

VAPORES-CORREOS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA (ANTES DE A. LORAIN Y COMPAÑIA)

Servicio para Puerto-Rico, Habana y Veracruz. SERVICIO PARA VENEZUELA, COLOMBIA Y PACIFICO

SALIDAS: De Barcelona los días 5 y 25.—De Cádiz los días 10 y 20.—De Santander, el 20.—De Coruña, el 21 de cada mes.

Los vapores que salen los días 5 de Barcelona y 10 de Cádiz en carga y pasaje para LAS PALMAS (Gran Canaria), PROGRESO Y RACRUZ.

Los que salen los días 20 de Santander, 25 de Barcelona y 30 de Cádiz, enlazando con servicios antillanos de la misma Compañía Transatlántica, en combinación con el ferro-carril de Panamá y líneas de vapores del Pacífico, toman pasaje y carga a flete corrido para los siguientes puntos:

LITORAL DE PUERTO-RICO.—San Juan de Puerto-Rico, Ponce y Aguadilla.

LITORAL DE CUBA.—Santiago de Cuba, Gibara y Nuevitas.

AMERICA CENTRAL.—La Guaira, Puerto-Cabello, Sabanilla, Matanzas, Colon y todos los principales puertos del Pacífico, como Arenas, San Juan del Sur, San José de Guatemala, Champerico y na Cruz.

NORTE DEL PACIFICO.—Todos los puertos principales desde Panamá a California, como Acapulco, Manzanillo, Mazatlan y San Francisco de California.

SUR DEL PACIFICO.—Todos los puertos principales desde Panamá a Valparaíso, como Buenaventura, Guayaquil, Payta, Callao, Iquique, Caldera, Coquimbo y Valparaíso.

Rebajas a familias.—Precios convencionales por aparos de lujo.—Rebajas por pasajes de ida y vuelta.

Seguros.—La Compañía, por medio de sus agentes, facilita cargadores el asegurar las mercancías hasta su entrega en el punto destino.

El vapor

VERACRUZ,

es el destinado a salir de Santander el 20 de Mayo. Más informes en Santander sus consignatarios los Sres. Angulo Perez y compañía, Muelle, 36.

EMULSION ANGULO LOMBRIZ SOLITARIA.

Expulsion segura, sin molestia ni peligro, con las cápsulas de ANGIOLOMBRIZ, reales frasco, Vitoria, farmacia del autor.—Santander, farmacia de D. Angulo a Vega, y principales de España.

JOYA ESPAÑOLA NOTABLE MEDICAMENTO AGUAS DE CARABAÑA.

AGUAS DE CARABAÑA purgantes depurativas.
AGUAS DE CARABAÑA para el estómago, hígado y vientre.
AGUAS DE CARABAÑA para las herpes, escrófulas y sífilis.
AGUAS DE CARABAÑA tónicas, aperitivas, reconstituyentes.

autoridades oficialmente por los gobiernos de España y Francia y aprobadas por sus academias nacionales de Medicina, de instrucción y venta en las naciones de Europa y América, recomendadas por todos los Centros Médicos del mundo donde han sido conocidas.

Únicas de su especie.

HAN OBTENIDO CINCO MEDALLAS DE ORO Y DIPLOMAS DE HONOR.

Se entrega ó remite gratis a todos los que la soliciten la última memoria científica, en la que aparecen las manifestaciones de cien médicos que certifican la extraordinaria importancia y múltiples aplicaciones de estas preciosas Aguas, haciéndose constar también en ella misma por médicos, químicos é ingenieros, que no tienen analoga en el mundo, recido ni semejanza con ninguna otra agua en uso, ni por sus resultados medicinales, ni por su composición analítica, ni por su modo de presentarse. El público debe prevenirse, no aceptando nunca otra agua ó producto como sucedánea, parecida ó semejante que quiere exponerse a obtener resultados opuestos a los que se proponen. Sus aplicaciones son numerosas, generales; a todos intereses de la salud; es la Naturaleza que las fabrica y las presenta; a ella corresponde todo elogio é importancia.

Se halla en todas las farmacias y droguerías.
Depósito general: R. J. CHAVARRI.
87, Atocha, 87. — MADRID.

Depósitos en Santander: Farmacias de los Sres. D. Manuel Rodríguez Jimenez, D. José de la Vega, D. Antonio Gomez Marañón, D. L. de Hontañón, D. Crispulo Ordoñez, Droguerías de N. Porriá y de D. Bernardo Saro.
En Villacarriedo: D. Juan José Quintana.
En Torrelavega: D. Joaquin Cacho y compañía.

LA PERLA ANTI-GASTRALGICA

DEL DOCTOR DELGADO

cura los padecimientos del estómago.

Medicación eficaz contra las afecciones del estómago, sea dolor, vómitos, náuseas, indigestión, inapetencias, debilidad, acidez, saburra, disenteria, y en general todas aquellas molestias que resultan de las digestiones, sean ó no dolorosas.

Para mayores informes dirigirse al autor.
Depósito.—Sevilla. El autor, Farmacia, Globo: Tetuan, 20, y en los principales Farmacias del Reino.

PRECIO DE CADA FRASCO, 24 REALES

LA PERLA ANTI-GASTRALGICA

DEL DOCTOR DELGADO

cura los padecimientos del estómago.

Medicación eficaz contra las afecciones del estómago, sea dolor, vómitos, náuseas, indigestión, inapetencias, debilidad, acidez, saburra, disenteria, y en general todas aquellas molestias que resultan de las digestiones, sean ó no dolorosas.

Para mayores informes dirigirse al autor.
Depósito.—Sevilla. El autor, Farmacia, Globo: Tetuan, 20, y en los principales Farmacias del Reino.

PRECIO DE CADA FRASCO, 24 REALES